

#### INSTITUCION EDUCATIVA DISTRITAL VILLA RICA Guia de Trabajo Aprende en Casa Area: Religion - Grado 11 - Jornada Mañana Primer Periodo 2021 - Guia 1 mes de Abril Profesor Fernando Ariza



Nombre del Estudiante:\_\_\_\_\_\_.

Curso: \_\_\_\_\_(1101 - 1102).

Tema: Aparecimiento del estudio de la religión.

**Logros a evaluar:** Identificar los aspectos generales de las explicaciones que sobre el fenómeno religioso elaboró L Feuerbach.

**Trabajo:** Leer y resolver el taller (el trabajo está desde la página 2 de este Documento)

Entrega: 5 al 16 de abril (hasta las 1 pm a más tardar).

Enviarlo al siguiente correo fernandoariza 58@gmail.com.

Teléfono: 323 302 8839

**Plan de mejoramiento:** Realizar el trabajo asignado para su respectiva nota (si no lo hace no se pueden corregir sus errores o dificultades).

### Videos de apoyo

El pensamiento de Ludwig Feuerbach

https://www.unprofesor.com/ciencias-sociales/el-pensamiento-de-ludwig-feuerbach-962.html Ludwig Feuerbach

https://es.m.wikipedia.org/wiki/Ludwig\_Feuerbach

1



#### INSTITUCION EDUCATIVA DISTRITAL VILLA RICA Guia de Trabajo Aprende en Casa Area: Religion - Grado 11 - Jornada Mañana Primer Periodo 2021 - Guia 1 mes de Abril **Profesor Fernando Ariza**



## UNIDAD 6

# El humanismo a cambio de la religión (L. Feuerbach)

## 6.1. DIOS: IMAGEN Y SEMEJANZA DEL HOMBRE

Según Feuerbach (1804-72 se lee Fóverbac) es el hombre quien ha creado a Dios, y no al contrario. ¿Cómo pudo suceder esto?

Tenemos una conciencia de nuestra propia esencia. Es decir, conocemos nuestros valores y nuestras posibilidades como seres humanos, a la vez que conocemos las limitaciones que la naturaleza nos enfrenta para la pronta realización de tales valores.

Fundamentalmente, Feuerbach nos determina tres valores esenciales: Inteligencia, voluntad y afectividad. Y nuestro más caro anhelo es llevar estos valores a su máxima realización. El hombre puede concebir la inteligencia infaliblemente realizada, la voluntad indoblegable y el amor absoluto. Los puede pensar, si, pero no los puede realizar. No encuentra en el mundo la inteligencia infalible, ni la voluntad y el amor inven-

Proyecta entonces fuera de sí la realización de tales valores. Imagina un ser exento de las condiciones reales de vida que limitan al hombre el cual si puede realizar de modo perfecto la inteligencia, la voluntad y el afecto. De esta manera, Dios es los anhelos frustrados del hombre proyectados en un ser que sí los realiza.

Dios es infinito, ¿De dónde extrae el hombre el anhelo de infinitud? La inteligencia, la voluntad y el

amor, no tienen dentro de sí razones para desaparecer Quien desaparece, es el individuo mortal que los ejer-Quien desaparece, es el martidad que los ejercía. Pero siempre es posible pensar que tras mi muerte, otros continúan viviendo y luchando para la consecución de tales valores. Estos valores, recordémoslo, constituyen la esencia humana. Así pues, podemos pensar que la existencia humana sea finita, pero que su esencia se puede perpetuar, es infinita.

¿Qué es lo divino? Es lo omnipresente y omnipotente. Es decir, que está en todas partes y que lo puede todo. Y acaso, ¿la esencia humana no está en todos los hombres, y no es por su naturaleza interna capaz de individuo. De tal manera pretende demostrar Feuerbach que lo divino no es otra cosa que lo universal humano proyectado.

## 6.2. LA RELIGION DEL HOMBRE

Entonces, para Feuerbach la religión es falsa, por cuanto no es otra cosa que la comparación del hombre con su esencia, pero considerando ésta como otra, como diferente de él mismo. El hombre adora en la religión a su propia esencia, proyectada en otra existencia. La verdadera religión será aquella que adore no a la esencia divina realizada, sino a la esencia humana que lucha por ser, por realizarse en su existencia particular y concreta. Por todo esto la filosofía de Feuerbach es un humanismo. Su interés fundamental es la exaltación de la esencia humana.



Piensa y discute si la inteligencia humana falla por su propia deficiencia interna, o si sus errores son consecuencia de los factores externos que intervienen (mala información,

Realiza una reflexión y discusión semejante a la anterior respecto de la voluntad humana

Enumera, en dos columnas diferentes, las razones por las cuales estarías dispuesto a aceptar los planteamientos de Feuerbach, y aquellas por las cuales no estarías dispuesto a a. Organiza tu curso en ses seucces

Organiza tu curso en pequeños grupos, procurando que los integrantes de cada grupo estén lo más de acuerdo posible. Presenta a título grupal las razones a favor y en contra. y defiéndelas ante el curso en una discusión general.

b. Bajo la dirección del profesor, saca las conclusiones finales de la discusión.

92